

11. Oktober 2023
Natascha Häutle M.A.
Akademische Mitarbeiterin
natascha.haeutle@ph-ludwigsburg.de
Tel.: (07141)140-1725

Presseinformation

Abschied vom Institutsleiter: Prof. Dr. Thomas Knubben zum Ende des Sommersemesters 2023 emeritiert

Ludwigsburg, 11. Oktober 2023 (IKM). Mit Ablauf des Sommersemesters 2023 wurde Prof. Dr. Thomas Knubben, Professor für Kulturwissenschaft und Kulturmanagement an der Pädagogischen Hochschule Ludwigsburg und Leiter des Instituts für Kulturmanagement emeritiert. In den mehr als zwei Jahrzehnten seiner Tätigkeit am Institut für Kulturmanagement prägte er das Profil der Kulturmanagement-Studiengänge maßgeblich und setzte sich stets für eine zukunftsgeleitete Weiterentwicklung des Faches Kulturmanagement und seine Verzahnung mit der Kulturwissenschaft ein.

Prof. Dr. Knubben studierte Geschichte, Germanistik und Empirische Kulturwissenschaft an den Universitäten Tübingen und Bordeaux (1978-84) und promovierte zum Dr. phil. an der Universität Essen. Nach dem Studium wurde er Leiter des Kulturamtes Fellbach (1985-94) und anschließend Kulturreferent der Stadt Ravensburg (1994-2002).

Im Jahr 2003 übernahm Prof. Dr. Knubben die Professur für Kulturwissenschaft und Kulturmanagement an der Pädagogischen Hochschule Ludwigsburg. Als Leiter des Masterstudiengangs Kulturwissenschaft und Kulturmanagement war er verantwortlich für dessen erstmalige Akkreditierung 2009 sowie mehrere Reakkreditierungsverfahren. Er war bekannt als wohlwollender Ansprechpartner für Studierende und setzte sich mit Herzblut für die Lehre im Master und im Kontaktstudium Kulturmanagement ein. In der Hochschulselbstverwaltung war er zuletzt als Institutsleiter und Vorsitzender des Studiengangs- und Prüfungsausschusses für die Kulturmanagement-Studiengänge tätig.

Die Schwerpunkte von Prof. Dr. Knubbens akademischer Tätigkeit sind Kulturtheorie und -geschichte, Kulturpolitik, Kulturfinanzierung, Kulturgenossenschaften sowie der Museums- und Ausstellungsbetrieb. Seine zahlreichen Erfahrungen in der Kulturarbeit und seine vielfältigen Interessen inspirierten auf besondere Weise seine interdisziplinäre Lehr- und Forschungstätigkeit. Zuletzt erschienen ist die Monografie „Tobias Mayer oder Die Vermessung der Erde, des Meeres und des Himmels“ (2023) über den Marbacher Gelehrten.

Neben seiner akademischen Tätigkeit engagiert sich Prof. Dr. Knubben in verschiedenen Kuratorien, Kommissionen und Jurys, darunter die Calwer Hermann-Hesse-Stiftung (stellvertretender Vorsitzender des Vorstands), die Stiftung Theater Melchingen, die Akademie für gesprochenes Wort - Uta Kutter Stiftung (Vorstandsmitglied), die Dr. Dieter und Dr. Susanne Wolfram Stiftung (Stiftungsvorstand), das Kuratorium der Triennale Fellbach, die Jury des Ludwig-Uhland-Preises, die Trägerversammlung der Kulturgemeinschaft Stuttgart, die Hospizgruppe Ravensburg e.V. (Vorsitzender von 2002 bis 2010) und die Gesellschaft für Neue Musik Oberschwaben e.V. (Vorstand von 2012 bis 2016).

Die Geschäfte des Instituts für Kulturmanagement hat im Oktober 2023 Prof. Dr. Andrea Hausmann übernommen.